

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Roizco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 100

AÑO II.

Palma Lunes 3 de Octubre de 1892

NÚM. 533.

## Sección Insular

El vapor *Union* ha entrado á las cinco de esta mañana procedente de Valencia, con el correo, 24 pasajeros y un pico de carga.

Ha sido detenido en Capuchinos un joven á quien, en vez de entregar á su destino un cesto de uvas que se le había confiado, se las comió.

Varios individuos de vigilancia, vestidos de paisano, dieron ayer una batida á las cuadrillas de muchachos que los días festivos matan sus ócios viéndolos venir, entre las puertas de la Calatrava y San Antonio.

Se les ocuparon barajas y 9 céntimos de peseta.

Anoche, á cosa de las siete, llamaba la atención los cohétes que se soltaban desde una pequeña embarcación que estaba situada en medio de la bahía.

Muchas de las personas que notaron el hecho suponían si pediría auxilio; nosotros no pudimos averiguar la causa que motivó tan extraño suceso.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en Zaragoza, el gobernador del castillo de Bellver.

Han sido quemados en los fosos de la puerta de Jesús, seis carretadas de tabaco de contrabando por ser de mala calidad.

El sábado, en la esplanada del muelle, se produjo un gran alboroto, á consecuencia de haber pegado un carretero algunos churriagazos á un muchacho que le estaba importunando, saliendo en defensa del pequeño varias personas que presenciaron el hecho.

Un agente de vigilancia puso en paz á los desavenidos.

Se considera probable que los diestros Antonio Escobar (el Boto) y Miguel Baez (Litri) tomen la alternativa de matadores de toros en esta temporada, el primero en Barcelona, de manos de Guerrita, y el segundo en Madrid, de Liagartijo ó Mazzantini.

Tenemos entendido que los oficiales segundos de Telégrafos aprobados en la última convocatoria y que están aún sin colocar por falta de vacantes, serán muy en breve nombrados, á su instancia, aspirantes en comisión, hasta tanto que puedan ocupar los puestos que les corresponden.

Debemos advertir al público que desde hoy y en virtud de lo dispuesto en el artículo 37 de la ley del Timbre, todos los memoriales, instancias y solicitudes que se presenten ante cualquiera autoridad civil, administrativa, económica, etc., que no sea judicial, se extenderán en papel de á peseta, en vez de hacerlo, como hasta hoy, en papel de tres reales.

Han sido declaradas súcias por la dirección de Beneficencia y Sanidad las procedencias siguientes: Duisburg (Alemania), Odessa (Rusia, mar Negro), Diepp (Francia), Tagauro, (Rusia, mar Azof), Amsterdam (Holanda), Limpios: Aarhus (Dinamarca), Capri y Nápoles (Italia) y Orán (Argelia).

Apesar del mal cariz que presentaba el tiempo, fué tanta la gente que salió para los suburbios de esta ciudad, principalmente el del Terreno, que los coches de la tranvia bajaron atestados de viajeros hasta hora muy avanzada de la noche.

Ayer á cosa de las once de la mañana se produjo un amago de fuego en una tienda de muebles de la calle de la Union. Se supone que la causa fué el haber echado algun cigarro encendido sobre el toldo desde uno de los balcones inmediatos.

Los vecinos inmediatamente le prestaron auxilio, quedando extinguido el fuego á los pocos momentos.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Pollensa dotada con el sueldo anual de 1.850 pesetas, que deberá ser solicitada dentro el plazo de 15 días.

El día 15 de los corrientes se verificarán en la Aduana de esta ciudad subastas públicas para la venta de 1 caja de 64 kilos conteniendo 54 kilos papel impreso y una despensa, bajo los respectivos tipos de 4'32 y 4 pesetas.

Noticias del ejército:

Ha pasado á la sección de reserva del Estado Mayor General del ejército el general de division don Antonio Muñoz Salazar, Gobernador militar de la isla de Menorca y plaza de Mahón, cesando en este cargo.

Para reemplazarle ha sido nombrado el general de division D. Juan Muñoz y Vargas.

Ha sido ascendido á general de Brigada el coronel de Ingenieros jefe de la comandancia de esta plaza D. Juan Terrer Leonés, habiendo cesado en dicho cargo y sido nombrado Comandante general subinspector de Ingenieros del distrito de Valencia.

Ha sido promovido al empleo de alférez el alumno de Caballería D. Manuel Villalonga Boneo.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general de division don Martiniano Moreno el comandante de infantería D. Juan Serrano Altamira que fué destinado á la zona de Inca.

Hoy se ha encargado de la Alcaldía el Sr. Marqués de la Bastida.

En extremo favorecidas se vieron ayer las funciones que la compañía gimnasta celebró en la Plaza de Toros y en el Circo Balear.

El paseo del Borne estuvo anoche poco animado. La banda de Filipinas ejecutó el programa anunciado.

Ayer tarde se produjo alguna alarma en el Muelle, con motivo de haberse declarado fuego en el buque en donde está instalada la sociedad *Club de Regatas*. Al pronto auxilio que prestaron algunos marinos, se debe que el fuego no tomara proporciones.

La Delegacion de Hacienda de esta provincia ha recibido una circular de la Junta de clases pasivas reclamando de los Magistrados, Jueces, Funcionarios del Ministerio fiscal y Secretarios de Audiencias de lo criminal, que no fueron colocados al hacerse la reorganizacion de los Tribunales y Juzgados, copia de la Real orden de excedencia y de la certificacion de cese de su último destino compulsadas por las respectivas Intervenciones y acompañadas de instancia en que manifiesten la Pagaduria por donde desean percibir el pago del haber que les corresponde.

Se nos ha dicho, sin que respondamos de la certeza del hecho, que en la madrugada de ayer salieron á pescar en una embarcacion, el conductor del predio Son Sureda y uno de sus dependientes, dirigiéndose á la cala de *Santa Ponsa* y punto denominado *Moll Nou*, en cuyo sitio una fuerte ola estrelló la embarcacion contra las rocas, pereciendo ahogado el Conductor y salvándose milagrosamente el criado.

Desearíamos no se confirmase tan triste noticia.

El vapor *Maria* saldrá para Barcelona, Cete y Marsella el próximo jueves á las cinco de la tarde.

Se nos participa que en la tienda de la calle del Sindicato número 134, donde se recogen las oleografías de la *Apoteosis de Colón*, cuyo anuncio insertamos el sábado, se acaban de recibir unas preciosas medallas de bronce, montadas sobre peluche, del busto del inmortal genovés Cristóbal Colón.

En las siguientes provincias ha quedado desierta por no haberse presentado postores, la subasta verificada para el arrendamiento de cédulas personales:

Alava, Avila, Badajoz, Burgos, Castellón, Ciudad Real, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Guipúzcoa, Huesca, León, Lérida, Logroño, Lugo, Navarra, Orense, Palencia, Salamanca, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Zamora, Zaragoza y Canarias.

De nuestro apreciable colega *El Magisterio Balear* copiamos los siguientes sueltos:

Excmo. Sr. Alcalde de Palma:  
La Real Academia de la Lengua Española tiene acordado desde el año 1870 que toda palabra aguda terminada en n y que tenga más de una sílaba, se acentúe en la última, entendiéndose que no llevando acento escrito deberá cargarse la voz sobre la penúltima.

Luego la palabra *Colón*, refiriéndose al inmortal descubridor de América, ha de escribirse con acento en la última o; y no poniéndose el acento, cualquier español ha de leer *Colón*, así como indica el innecesario signo.

A la calle que indudablemente es visitada por cuantas personas llegan á Palma, á la calle por la que V. E. tiende la vista apenas quiere asomarse al balcón de su despacho, denominó ese Ayuntamiento hace pocos meses calle de Colón, suponemos que para tributar esta memoria al insigne genovés. Sacrificó para ello el homenaje hasta entonces rendido á Juanot Colom, cuando tal vez hubiera sido más mallorquín respetar el título de éste y haber dado el de Colón á una cosa más grande, por ejemplo á la Rambla que podría conocerse por Rambla de Colón, ó un paseo frente á la Lonja que se llamase paseo de Colón.

Pero dejemos esto que no conduce á nuestro propósito y vengamos á la consideración de que en los rótulos de la expresada calle no se ha puesto acento sobre la última o, y con tal omisión se produce un equívoco inculco, ofensivo y especialmente muy bajo. V. E. sabe sin duda lo que colon significa.

El Diccionario de la R. A. dice: «Colon: Segunda porción de los intestinos gruesos, que principia donde concluye el ciego y acaba donde comienza el recto.»

V. E. que no se había fijado en ello caerá en la cuenta de que no está bien que el título de la mejor calle de Palma se preste á significación tan lejana de la que ese municipio acordó.

Rogamos pues á V. E. que antes de los festejos que pronto se dedicarán al providencial navegante, se le favorezca con un acento sobre la última o de su nombre. Será tal vez el más sencillo de los obsequios que se le harán y á la vez el más justo.

Y si para gramatizar algunos letreros que con desdoro de la culta Palma se leen por ahí, ó para evitar que en lo sucesivo los ha ya, necesitare V. E. de los conocimientos de algún Maestro de Escuela, no han de faltarle maestros entre quienes escoger y nombrar un *Inspector gramatical de escritos al aire libre*.

En la Caja de primera enseñanza de esta provincia se nos han dado muy halagüeñas noticias respecto al ingreso efectuado por la inmensa mayoría de los Ayuntamientos, de los fondos necesarios para el pago de los Maestros.

Si á esto unimos que únicamente dos de los que acreditaban cantidades contra algunos municipios han manifestado el montante de su crédito á la Junta Directiva (que en cumplimiento de su deber deseaba influir eficazmente en su pronto pago), deduciremos que los demás ó no lo necesitan ó esperan cobrar en breve, y en uno y otro caso siempre resulta que afortunadamente en nuestras islas el magisterio está en general bien atendido, y por ello debemos felicitarlos.

Son varios los maestros y padres de familia de esta capital que nos han llamado la atención acerca de lo que ha sucedido este año en el Instituto de segunda enseñanza respecto á los exámenes de ingreso.

Otros años se examinaban los aspirantes por tandas con intervalos de algunos días á partir del 15 de Septiembre, y podía asegurarse que siendo menos las instancias presentadas, quedaban despachados los niños el mismo día de la convocatoria. Tal proceder tenía la ventaja de que no llegaba á decaer el ánimo de aquellos con unas horas de espera; pero como este año se han efectuado en días consecutivos desde el 24, los muchachos, por si les tocaba ó no, han estado en el Instituto largas horas, llegando á aburrirse muchos durante los 4 días que han continuado. Esto indudablemente ha de afectar al éxito de su examen, porque no puede negarse que la atención en esa edad es débil, y has-



tiado y decaído si le corresponde examinarse en los últimos actos, no luce sus conocimientos, con perjuicio para él y su familia, con pesar de los que los prepararon y con disgusto de los señores profesores que constituyen el Tribunal.

Pudiera en parte haberse evitado si se hubiese colocado en el tablón de anuncios una lista de los examinandos con el número de orden en que habían de ser llamados, porque esto hubiera permitido calcular poco más ó menos la hora en que cada uno debía hallarse presente.

Nos permitimos suplicar al Sr. Director del Instituto tome en consideración estas líneas con la seguridad de que padres, maestros y alumnos se lo han de agradecer, si otro año se les presta más comodidad.

El señor Inspector de primera enseñanza de esta provincia ha regresado ya de Menorca, y se propone continuar su visita en Mallorca empezando por las escuelas públicas y privadas de Palma. Sirva de gobierno á nuestros consocios á quienes afecte la noticia, para que desde luego tengan preparados los documentos reglamentarios.

De Felanitx

La feria celebrada el domingo último en esta ciudad estuvo floja.

De ello se lamentaban todos, vendedores y compradores; los primeros por la escasez de operaciones apesar de la abundancia de géneros, y los últimos por la falta de moneda con que proporcionarse las mercancías.

Cosa muy natural en los actuales tiempos de baratura vinícola.

Anteayer salió de Porto Colom con algún cargamento de vino el vapor Peter, habiendo llegado hoy el Gambetta con el mismo objeto.

Ambos dejarán su cargamento en el puerto de Cetta.

El sábado próximo pasado, á las siete de la noche, falleció Antonia Barceló y Pujadas, encantadora niña hija del conocido industrial D. Gabriel Barceló y Obrador.

Ha comenzado hoy á cobrarse, en concepto de derechos del timbre, cinco céntimos por cada telegrama que se expida de toda provincia española.

Quedan eliminados de este derecho los despachos que vayan dirigidos al extranjero.

Mañana sale para Barcelona, con objeto de tomar parte en las carreras internacionales próximas á celebrarse, el conocido velocipedista D. Antonio Manresa.

El próximo lunes dejará esta ciudad para dirigirse á Manacor la médica Sra. Bassols, especialista en las enfermedades de la mujer. En dicho pueblo permanecerá, hospedada en la fonda de Fermentas, hasta ser satisfactorio el estado de salud de la esposa del Doctor Garau á quien visita.

D. Miguel Riutord y Arbós nos participa haber instalado en Inca una Academia de Contabilidad comercial donde se explicarán las diversas clases de enseñanza elemental.

Telegramas

Berlín 28, 1'40 n.—Hé aquí una de las estadísticas más dignas de fé, entre las que se han formado con motivo de la epidemia colérica:

En septiembre ocurrieron aquí 27 casos de cólera morbo asiático y 14 defunciones, en su mayor parte en los nuevos convalescientes del hospital; 6 de dichos habían sido importados de Hamburgo; 18 pertenecían á familias de navegantes del Spree, Elba y Havel; las restantes se han producido en individuos avenciadados en Berlín.

Berlín 30, 2 t.—En Drisburg del Rin se han dado casos de cólera.

La epidemia decrece en Hamburgo. El pasado día 27 ocurrieron 33 defunciones. París 30.—Ayer ocurrieron en esta capital 29 invasiones coléricas y 7 defunciones, y en los arrabales 7 de las primeras y 9 de las segundas.

París 29, 7'40 n.—(Recibido con retraso.)—La epidemia colérica se ha recrudescido desde las fiestas del 22 de septiembre, á consecuencia de la aglomeración de forasteros y de los excesos cometidos en estos días.

Nótase que la mayoría de los casos son graves y van seguidos de muerte. El doctor Daremberg afirma que el

cólera de París sería terrible si no se hubieran tomado desde el principio enérgicas medidas para combatirlo, añadiendo que el crecido número de casos fulminantes es la prueba mejor del carácter grave con que se ha presentado la enfermedad.

Daremberg demuestra con datos estadísticos que el cólera se combate mejor en las poblaciones populosas que en las aldeas, y asegura que en tiempos de epidemia conviene refugiarse en las grandes capitales, donde están bien organizados los servicios sanitarios.

Añade que podría abolirse el sistema cuarentenario, reemplazándolo por procedimientos antisépticos que no paralizan la vida social ni la privada.

Dice que la epidemia actual ha mostrado de una manera decisiva que el cólera ataca casi exclusivamente á las clases pobres que viven amontonadas en alojamientos insalubres.

Consigna que los recursos de la medicina son poco activos cuando la epidemia ataca de una manera enérgica.

Vuelve á insistir en que la epidemia actual se debe á la recrudescencia de los gérmenes de la epidemia de 1884 en los lugares próximos al Sena, cuyas aguas han sido las propagadoras del terrible mal.

Afirma que si los gobiernos no se ocupan seriamente de destruir éstos gérmenes: esterilizando las materias fecales, acabaremos por tener en Europa focos permanentes de cólera como en la India.

Hamburgo 30. Ayer ocurrieron en esta población 33 casos y 24 defunciones de cólera.

El Havre 30. Por causa de la epidemia reinante se registraron ayer en esta ciudad cuatro invasiones y tres muertes.

París 30. En el día de ayer se registraron en esta capital 31 casos y 11 defunciones de cólera, y en los arrabales, ocho invasiones y nueve fallecimientos.

Odesa 30. En esta población se han registrado 10 casos coleriformes en los cinco últimos días.

En honor de Stanhope París 29, 7'40 n.—Recibido con retraso. Algunos reporters de la prensa parisien piensan festejar la vuelta de Stanhope, después de practicadas sus experiencias en los hospitales de Hamburgo, ofreciéndole un ponche como muestra de felicitación.

Una rectificación París 28, 5'50 t.—Recibido con retraso. El Sr. Regidor, en nombre de la familia de Parpo Tavera, se ha acercado para suplicarme desmienta el hecho de que Paz hubiera pasado la noche en Montdoré fuera de su hotel y en compañía de Dussac.

Entierro de la víctima París 30, 12'50 t. Se acaba de verificar el sepelio de la señora viuda de Pardo Tavera, víctima del drama de familia.

El entierro ha sido de tercera clase. El ataúd iba cubierto de coronas y flores. A la triste ceremonia asistió toda la familia Pardo Tavera y algunos amigos. A pesar de no estar completamente restablecido, asistió también Félix Pardo Tavera.

Presidían el entierro Trinidad y Félix, Regidor y toda la familia de Pardo Tavera.

Entre los asistentes al sepelio se encontraban Domingo Betanges, el padre Lasarte y el canciller de la embajada, no habiendo podido asistir el embajador, por estar ocupadísimo con motivo de su reciente llegada á esta.

El féretro llevaba coronas de flores. El cadáver de la señora Pardo Tavera recibió sepultura en el panteón de familia, situado en el cementerio del Padre Lachaise.

Temblor de tierra Huelva 30, 2 m. Se ha sentido en esta ciudad un fuerte temblor de tierra que ha durado cerca de cuatro segundos. La dirección del movimiento era de N. á S. y las trepidaciones han sido de bastante intensidad.

París 30. El periódico Le Matin publica hoy una conversación que uno de sus redactores ha tenido con el Sr. Alves da Veiga, jefe de la revolución de Oporto en enero del año 1891.

El revolucionario portugués ha declarado que el movimiento antidinástico y de propaganda republicana se acentúa de día en día en Portugal, cada vez con más fuerza.

Añadió que la revolución es muy fácil

y que por lo tanto se hará en breve plazo, cuyo movimiento dará por resultado el triunfo definitivo de la república en Portugal, que ejercerá á su vez grande influencia política en España.

Paris 30. El Centenario-expreso entre Madrid y Huelva comenzará á correr, probablemente, el 8 del próximo octubre, con objeto de que las numerosas personas y particularmente americanos que desean conocer los lugares de donde arranca la epopeya del descubrimiento del nuevo mundo, puedan hacer el viaje con completa comodidad.

Esta tarde llegará á Paris M. Conteneux, inspector principal de la compañía internacional de vagones-camas en España y Portugal, con objeto de organizar completamente dicho servicio.

Cascas 30. Procedentes de Cintra han llegado hoy á este pueblo de baños los reyes D. Luis y doña Amelia.

Permanecerán aquí hasta la época de su salida para Madrid.

Dublin 30. El partido antiparnellista ha dirigido un manifiesto á los irlandeses residentes en el extranjero, pidiéndoles que continúen prestando su concurso moral y pecuniario á la causa de la autonomía irlandesa.

Añade dicho documento que los irlandeses tienen confianza en la nueva Cámara de los Comunes, esperando que dará completa satisfacción á los deseos y aspiraciones de Irlanda votando el bill que al efecto presentará el Sr. Gladstone,

Cultos

MANANA MARTES Ntra. S. Francisco de Asis conf.

Inicio de adoración horas: Empieza en Sta. Clara á San Francisco.

Cultos sagrados: En S. Francisco fiesta á su Titular. A las 9 y 1/2 tercia y misa mayor con sermón y luego el día 4; tarde 5 y 1/2 visperas. In noito del Santo adoración de su reliquia y rosario cantado con exposición.

En las Capuchinas fiesta á S. Francisco. A las 10 misa mayor con sermón, tarde meditación.

Orta de Maria: En San Cayetano á la Virgen de los Dolores.

Ferrocarriles de Mallorca Servicio de trenes que regirá desde el 1º de Octubre de 1892 al 31 de Marzo de 1893.

De Palma á Manacor y La Puebla. — A las 7:50 mañana, 2:15 y 2:30 tarde.

De Manacor á Palma. — A las 3 (mixto) 7:10 y 5:15 t.

De La Puebla á Palma. — A las 7:25 m. y 5:25 t.

De Manacor á La Puebla. — A las 9:25 m. y 6:25 t.

De La Puebla á Manacor. — A las 7:25 m., 2:45 y 5:25 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca. — De Inca á Palma á la 1 tarde. Palma 30 de Setiembre de 1892.—E: Director General, Guillermo Moragues.

Colmado La Providencia

DE BENITO POMAR

«Dried marjoram» (mejorana ó almoradux) en botella. Se emplea para salar las aceitunas á las que da muy gr. to arona. Una botella 1 real.

Tapioca fina en copos á 4 rs. libra.

Jamones extremos, Treveles, ahumados, de York etc. desde 4 á 6 pesetas kilo, tomándolos enteros.

T. cino magro á 10 rs. kilo.

Manteca de cerdo á 10 id. id.

Arroces escogidos de 5, 9 y 10 céntimos de escudo la libra. Libras de savase.

Legumbres de todas clases de primera calidad. Habichuelas Pirret y habas grandes mahonesas.

Especies molidas en casa y garantizada la pureza.

Baking powder. Polvos para fermentar. — Estos polvos son de grande utilidad para los panaderos y para la confeccion de pu linas, bizcochos pasteles, etc.

Recomendamos las pastillas jabon Peral á esencia de azahar, á 8 rs. docena, que pesa cerca de 2 libras

Agencia Mortuoria y de Negocios De R. Serra y C.ª Fideas 9 y 11 Contando esta Agencia con personal activo y suficiente para toda clase de negocios ofrece al público sus servicios seguros de que quedará servido con puntualidad y economía.

Servicio permanente

LA EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA. LA VIRUELA Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la venta, que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara. LA ERISPELA Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada. PROSPECTOS GRATIS Duque de Alba, 13, MADRID Depósito en Palma — D. Juan Valenzuela.

Denticina infalible Lo saben las madres. Ni un niño se cura de la dentición, pues los balva aún en la agonía, brotan fuertes de la dura, resaca la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desanaja. Una caja, 12 reales, que reñe por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

A los estudiantes Se admiten pupilos en punto céntrico á quienes se ofrece un esmerado trato á precios convencionales. Darán razón Sindicato 3, pral. derecha

Venta Por no poderlo regentar su dueño, se vende un establecimiento de bebidas en la Plaza del Secorro núm. 16 informará.

Teatro-Circo Balear Esta noche tendrá lugar una extraordinaria y variada función en la que tomarán parte todos los artistas de la Compañía. Entrada 2 rs. A las ocho y media.

De la Prensa asociada Madrid 2, 12'15 t. La Gaceta publica la orden declarando limpias las procedencias de Londres, Kiel, Swansea, Falmouth, Grinsley, Grangemouth y Danzig. El gobernador de Barcelona explica la disolucion del meeting de Manresa, diciendo que se habian pronunciado gritos subversivos, y que los municipales sacaron los sables porque los grupos trataron de libertar á un detenido. Madrid 2, 7'20 t.

Servicio Telegrafico Particular

De la Prensa asociada Madrid 2, 12'15 t.

La Gaceta publica la orden declarando limpias las procedencias de Londres, Kiel, Swansea, Falmouth, Grinsley, Grangemouth y Danzig.

El gobernador de Barcelona explica la disolucion del meeting de Manresa, diciendo que se habian pronunciado gritos subversivos, y que los municipales sacaron los sables porque los grupos trataron de libertar á un detenido. Madrid 2, 7'20 t.

Ha sido elegido hoy el Padre Martin español General de los Jesuitas. La elección verificóse en Loyola. Los delegados han permanecido incomunicados. Pasaron la noche en la meditación, y por la madrugada descubrieron el Santísimo y rezaron la letanía. Marcharon á la biblioteca, donde verificóse la elección. Después de rezar un salmo y el Tedeum, telegrafióse á Roma el resultado de la elección.

ULTIMAS COTIZACIONES Palma 1.º

Table with exchange rates and prices for various goods like sugar, oil, and other commodities. Includes entries for 'Cambio Mallorca', 'Ferrocarriles de Mallorca', and various types of sugar and oil.